
José Gabriel Carrasco, presidente de FinteChile.

Molestia causó en el sector fintech la
declaración del presidente de la Asocia-
ción de Bancos (ABIF), José Manuel Me-
na, quien indicó en entrevista con “El
Mercurio” que “la captación debe ser so-
lo bancaria”. El CEO de Global66, To-
más Bercovich, por ejemplo, acusó al
gremio bancario a través de LinkedIn de
aferrarse “a una mañosa interpretación
de una ley de 1960” y que “tal como en
1960, le envía mensaje a la CMF por el
diario de cómo debe hacer su pega”. 

La visión de FinteChile, la asociación
gremial de startups financieras, es que la
ley permite que haya captación distinta
a la bancaria. “Hoy día está la ley de pre-
pagos que permite captación. También
las cooperativas captan”, afirma José
Gabriel Carrasco, presidente de Finte-
Chile, en conversación con “El Mercu-
rio”. 

—Por Basilea, los bancos tienen altas
exigencias de solvencia. ¿Les pueden
dar las fintechs esa misma tranquilidad a
sus clientes?

“Las fintechs cumplen un rol impor-
tante en la sociedad. Y lo más importante
es que cumplen las reglas del juego que
la misma Comisión para el Mercado Fi-
nanciero (CMF) determina que se deben
cumplir. Estas reglas son amplias y pro-
fundas, desde reglas tecnológicas que
tienen que cumplir este tipo de empre-
sas hasta de capital mínimo regulatorio
y un sinfín de más reglas que se exigen”. 

“Por lo tanto, yo creo que quizás (José
Manuel Mena) se refería a algo distinto,
porque hoy la captación está regulada.
Es un mercado que está creciendo bas-
tante fuerte, donde ya hablamos de mi-
llones de chilenos que están prefiriendo
ocupar tarjetas de prepago sobre otro ti-
po de medio de pago, que no les da lo
que ellos están esperando”.

Proporcionalidad

El presidente de FinteChile resalta
que la nueva legislación que regula al
sector, conocida como Ley Fintech, bus-
ca supervisar de manera proporcional
las actividades de las distintas institucio-
nes del ecosistema financiero. 

“La proporcionalidad es sumamente
importante para que exista innovación y
competencia y, sobre todo, para cuidar a
las personas y a las empresas que son
consumidoras de estos servicios”, afir-
ma Carrasco, y asegura que la Ley Fintec
se encarga de esta proporcionalidad. 

“No tiene sentido a una empresa que
da un servicio, por ejemplo, de entregar-
te un resumen de cómo han sido tus tran-
sacciones, exigirle lo mismo que a una
empresa que hace iniciación de pagos, y
que mueve dineros de una cuenta a otra.
Las exigencias deben ser distintas y la ley
así lo comprende y lo considera”, señala.

—El presidente de la ABIF menciona
que “hay elementos que el regulador
tiene que clarificar, de manera que las
tarjetas de prepago sean bien utiliza-
das”. ¿Se le podrían estar dando un mal
uso?

“La norma se está cumpliendo y esa
norma les da tranquilidad a las personas.

Las personas están prefiriendo utilizar
los prepagos, que tienen una serie de se-
guridades para este mundo tecnológico,
que muchas veces otro tipo de institu-
ciones por tener sistemas más antiguos
les cuesta cumplir. De hecho, en un in-
forme que sacó la CMF respecto al frau-
de bancario que se producía en distintas
instituciones, los top son puros bancos,
no vemos fintechs en ese top”. 

Distintas actividades

Carrasco afirma que hay una gran di-

ferencia en las actividades que puede
realizar un emisor de tarjetas con provi-
sión de fondos, más conocidas como
prepago, y lo que puede hacer un banco. 

“Los bancos tienen permitido hacer
muchísimas actividades con el saldo de
las personas. Pueden agarrar el saldo y
prestar plata, en cambio, los prepagos
no pueden prestar plata. Entonces hay
una proporcionalidad de requisitos (en
función de) los usos y las cosas que pue-
den hacer. Hoy en día está cubierto por
los usos que tienen permitidos los pre-
pagos. Si un prepago quiere hacer otras

cosas como un banco, tiene que cumplir
los requisitos que tiene para esas activi-
dades”, dice.

Por este motivo, también ve que hay
mucho espacio de colaboración entre
instituciones financieras tradicionales
con startups. “Hay distintos requeri-
mientos para cada cosa. Entonces, lo
que sí puede suceder, y empujamos a
que así ocurra, es que exista colabora-
ción entre distintas entidades”, aseve-
ra.

La conclusión del presidente de Finte-
Chile es que “tenemos un sistema en
Chile súper sólido y que está en vías de
ser más sólido todavía”. 

Además, esto se refuerza por la reali-
dad de que “casi la mitad de las empre-
sas fintech en Chile ven una posibilidad
de expandirse a otros países, justamen-
te porque tienen una propuesta sólida,
porque hoy los clientes creen en ellos y
porque son solventes y son seguros”.

—¿Qué cree que motiva esta declaración
de la ABIF?

“Yo creo en la libertad de expresión,
que cada gremio puede plantear lo que
son los intereses de sus asociados. Sería
bueno que nos contaran por qué están
tan preocupados de eso, en vez de mu-
chas otras cosas que claramente hoy son
relevantes en Chile. Es relevante que una
de cada tres familias está sobreendeuda-
da, que todavía tenemos una base de la
población que está subbancarizada o no
bancarizada, y hay desafíos tremendos:
temas de seguridad, de autofraude, y de
fraude digital”. 

—¿Hay una enemistad entre institu-
ciones financieras tradicionales y fin-
tech?

“Siempre existe la caricatura de las
fintechs contra los bancos, pero real-
mente, muchas fintechs les dan servicio
a los bancos, y muchos bancos necesi-
tan de las fintechs para poder dar el si-
guiente paso en propuesta de valor pa-
ra las personas”.

“Hay una serie de cosas en las que te-
nemos puntos de acuerdo, porque fi-
nalmente lo que más nos importa a to-
dos es hacer que el sistema financiero
en Chile sea solvente, sólido, y por su-
puesto, que ayude a las personas y a las
empresas. Estas peleas chicas muchas
veces no suman, mandar mensajes al
regulador por la prensa no suma. Lo
que nos conviene hacer hoy es arre-
mangarnos las mangas y trabajar con el
regulador juntos, por ejemplo, lo que
se está haciendo en el foro consultivo
del Sistema de Finanzas Abiertas (ver
recuadro), para tener un buen marco
que permita hacer más competencia.
Eso nosotros lo empujamos con todo. Y
hay muchos bancos que también lo es-
tán entendiendo así”.

Gremio de startups financieras asegura que busca trabajar en conjunto con las instituciones tradicionales

FinteChile responde a la banca por captación:
“Las fintechs (...) cumplen con las reglas del juego”

En respuesta al presidente de la ABIF, que afirmó que “la captación debe ser
solo bancaria”, el gremio fintech responde que cumplen con las normas que le
dan “tranquilidad a las personas”. 
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‘‘Hoy la captación está regulada. Es un mercado que está
creciendo bastante fuerte, donde ya hablamos de millones de
chilenos que están prefiriendo ocupar tarjetas de prepago sobre otro
tipo de medio de pago”.
........................................................................................................................................................................

JOSÉ GABRIEL CARRASCO, PRESIDENTE DE FINTECHILE

SANTIAGO DE CHILE, MARTES 8 DE OCTUBRE DE 2024

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Las ventas de autos 100%
eléctricos e híbridos enchufables
están creciendo a tasas cercanas
a 150% este año en Chile, aunque
estos modelos apenas represen-
tan 1,5% del mercado automotor
global en el país. 

A nivel latinoamericano, Chile
ocupa el quinto puesto en auto-
móviles eléctricos —híbridos en-
chufables y los totalmente eléc-
tricos—, tanto en volumen como
en la medición per cápita. Si bien
se prevé una fuerte expansión a
2030 de este segmento en el país,
son varios los desafíos para su
avance, según expertos.

Según un análisis de la Orga-
nización Latinoamericana de
Energía (Olade), a junio de 2024,
Chile cuenta con un total de 3,2
vehículos livianos eléctricos por
cada 10.000 habitantes. El ran-
king lo lidera Costa Rica, con

34,3 autos electrificados cada
10.000 habitantes, seguido por
Uruguay (17,4), Brasil (7) y Pa-
namá (3,4).

Esas cifras están lejos de los
eléctricos por cada 10.000 habi-
tantes que tienen China (241,4),
Europa (183) y Estados Unidos
(72,4), señala el secretario ejecu-
tivo de Olade, Andrés Rebolle-
do.

En volumen to-
tal, Chile también
está en la quinta
ubicación, con un
parque de 6.184
unidades, siendo
superado por paí-
ses que, incluso, venden menos
vehículos en total —de todo ti-
po—, como son Colombia (tiene
14.407 autos eléctricos) y Costa
Rica (17.903 autos eléctricos).
Brasil es la nación con mayor vo-
lumen de eléctricos (152.493
unidades) y en segundo puesto

está México (36.887 unidades). 

Distancia

Sobre la distancia de Chile con
los mercados que lo anteceden,
Rebolledo indica que “varios de
los países que hoy lideran, hace
años vienen aplicando mecanis-
mos para promover el ingreso

de autos electrifica-
dos, como subsidio
al valor de la com-
pra; exención del im-
puesto de importa-
ción y al pago en es-
tacionamientos y
peajes o tarifas eléc-

tricas preferenciales. Chile cuen-
ta con otros instrumentos de
apoyo, pero que no considera
medidas que conlleven baja en el
precio final de estos vehículos”. 

Diego Mendoza, secretario
general de la Asociación Nacio-
n a l A u t o m o t r i z d e C h i l e

(ANAC), señala, por ejemplo,
que para la compra de vehículos
eléctricos existe en Costa Rica
una reducción de impuestos de
100% en unidades de hasta US$
30.000. Los dueños de eléctri-
cos no pagan parquímetro ni
permiso de circulación, agrega. 

Mendoza explica que en Co-
lombia hay impuestos menores
para la compra de autos eléctri-
cos y tienen estacionamientos
públicos liberados, entre otras
diferencias. 

Cómo crecer

Olade proyecta que el parque
de automóviles eléctricos en
Chile podría llegar a 93.000 uni-
dades en 2030. Eso implicaría
aumentar 15 veces el universo
actual de unidades eléctricas
que circulan en el país. 

Consultado por las medidas
para expandir el segmento de

autos eléctricos, el exministro de
Transportes Pedro Pablo Errá-
zuriz manifiesta dudas respecto
de si el país debe gastar dinero
en subsidios orientados a la
compra de autos eléctricos. Ello,
porque si bien estos no contami-
nan, una parte de la producción
de energía sí lo hace, sostiene.

Errázuriz estima que el mer-
cado crecerá en la medida en que
los precios de estos autos bajen,
donde destaca que la agresiva
oferta china ayudaría. En parale-
lo, cree que se debe avanzar en
contar con instalaciones de car-
ga adecuadas en las casas. 

Andrés Rebolledo estima que
para que Chi le a lcance las
93.000 unidades eléctricas a
2030 debe considerarse mayor
disponibilidad de puntos de car-
ga, buscar mecanismos que per-
mitan reducir los costos de ad-
quisición y operación de los ve-
hículos, como algún tipo de
exención tributaria temporal, y
mecanismos que fomenten la
adquisición de flotas corporati-
vas, entre otros. 

El país registra poco más de 6.000 unidades electrificadas y llegaría a 93.000 al cierre de la década

Autos eléctricos: Chile está quinto en A.
Latina, pero prevén fuerte salto a 2030

MARCO GUTIÉRREZ V.

En los mercados que superan al chileno, se implementan incentivos tributarios y otros
como estacionamientos gratuitos.

CERO EMISIÓN
A partir de 2035 en

Chile deberían venderse
solo autos cero emisión. 

n Los riesgos que ve FinteChile en la normativa faltante
para el sistema de finanzas abiertas
Como parte de la Ley Fintech, la Comisión para el Mercado

Financiero (CMF) está trabajando en implementar el Sistema de
Finanzas Abiertas, cuyo objetivo es que las instituciones financie-
ras puedan compartir información de los clientes —con el debido
consentimiento— lo que fomentaría la competencia. En esta
etapa, se está trabajando en la elaboración de las normas técni-
cas, para lo cual se estableció un foro consultivo. 

Para el presidente de FinteChile, José Gabriel Carrasco, hay dos
riesgos en la elaboración de esta normativa: que se vuelva muy
compleja de implementar y que no propicie la competencia. Res-
pecto a la complejidad, comenta que “afortunadamente, ya se

tomó la decisión de irnos por un estándar (…) internacional, que es
sumamente seguro. Tiene más seguridad que lo que tienen muchas
instituciones médicas hoy”, comenta. 

Por otro lado, advierte sobre el riesgo de que la experiencia del
usuario no propicie la competencia. “Hemos visto cómo en otros
países los bancos han puesto experiencias sumamente complejas
para permitirle a la persona dar el consentimiento para que una
fintech pueda obtener esa información y ofrecer un mejor produc-
to financiero. Porque efectivamente hay un incentivo perverso. La
ley tiene que asegurarse de que (…) sea una experiencia fluida”,
asevera Carrasco. 

Los Heller Solari (grupo Bet-
hia) salieron a vender de nuevo.
Esta vez, el 0,5% de Falabella en
un monto cercano a US$ 46 mi-
llones.

Los compradores fueron cua-
tro bloques integrantes del pacto
de accionistas: los Solari Donag-
gio, Del Río, Cúneo y Sergio Car-
done. Según fuentes cercanas a la
transacción, que estuvo interme-
diada por BTG, esta es una señal
de actuación conjunta y de con-
fianza en la compañía. La firma
ha arrojado buenos resultados
durante el primer semestre, bajo
la conducción de Alejandro Gon-
zález desde la gerencia general, y
Enrique Ostalé desde la presi-
dencia.

El pacto de accionistas sigue in-
tegrado por estos cuatro compra-
dores, más las familias Heller So-
lari, Cortés Solari y Karlezi Solari.
Su fecha de vencimiento y posible
renovación es julio de 2025. El
pacto suma una participación le-
vemente superior al 66% de la
propiedad de Falabella.

Trascendió que las razones de
la venta obedecen a necesidades
de caja y recursos por parte de
Bethia para destinarlos a sus pro-
pias inversiones. 

Durante el segundo trimestre,
Falabella reportó un incremento
anual de 8% en sus ingresos entre
abril y junio, tras alcanzar ventas
por $2.902.921 millones (US$
3.074 millones). El acumulado a
junio totalizó US$ 6.106 millones.

La compañía explicó en su mi-
nuto que su rendimiento fue apa-
lancado por una recuperación del
consumo y optimización de in-
ventarios en el negocio del retail,
y menores gastos. Además, ob-
servó una mejora en los niveles
de riesgo en la cartera de Banco
Falabella.

R e p o r t ó u n E b i t d a d e
$324.856 millones (US$ 344 mi-
llones), 131% más que en igual pe-
ríodo de 2023. Con ello, el grupo
minorista obtuvo utilidades por
$114.879 millones (US$ 122 millo-
nes) en el segundo trimestre de
2024, lo que implica un salto de
135%.

US$ 46 millones:

Heller Solari
vende 0,5% de
Falabella a sus
socios 

Familias Solari
Donaggio, Del Río,
Cúneo y Sergio
Cardone compraron
las acciones. 

CÉSAR SOTTOVIA

Los resultados de Falabella crecie-
ron 135% el segundo trimestre.
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